



広報ふじおか

2023
2.1

No.1292



二十歳の門出、羽ばたく未来。

1月8日、みかほみらい館で「二十歳を祝う会」が開催されました。

20歳という、人生の節目を迎えた677人の若者たち。

若い力で未来を切り開き、大きく羽ばたいて行きます。

P2・3 二十歳を祝う会

P6・7 区長・区長代理と市長の意見交換

二十歳の節目

羽ばたく未来へ



1月8日、みかばみらい館で二十歳を祝う会が開催され、502人の若者が、二十歳としての新しい人生の一歩を踏み出しました。

二十歳の誓いでは、黒沢直生さんと戸丸奏吾さんがそれぞれの決意を述べ、黒沢さんは「時代の担い手としての自覚を持ち、柔軟に考え方行動することが必要」と考えを述べ、戸丸さんは「置かれた場所で咲ける強さが私たちにはある」と力強く語りました。

問い合わせ 生涯学習課(☎ ②6888)





市政に寄せられた声



令和4年4月から12月31日まで、166件の声が寄せられました。寄せられた声を要約して紹介します。内容別に分類すると、最も多いものが「庁舎・市民利用施設」に関するもので27件、次いで、「新型コロナウイルス感染症」に関するものが20件、「交通・道路」に関するものが18件でした。

これらの意見は市長だけでなく担当職員も拝読します。暖かいご意見を励みにし、また厳しいご意見には反省をして日々業務に取り組んでいます。

■受付件数

年度	件数
令和2年度	347件 (212件)
令和3年度	280件 (159件)
令和4年度 (12月31日まで)	166件 (88件)

()内は匿名の件数です

Q マイナンバーカードの受け取り時間について
A マイナンバーカードの受け取り時間について、午前11時30分から午後2時までは受け取れない理由を市民にも分かるように教えてください。

Q マイナンバーカードの受け取り時間については、正午から午後2時は職員が交代で昼食休憩を取りながら証明書発行・住民異動・戸籍届などの窓口業務を行うため休止しております。ご指摘いただいた時間帯については、12月14日からマイナンバーカードを受け取れるよう窓口を開設しております。引き続き市民の

Q 新型コロナウイルス感染症について
A 今年度も新型コロナウイルス感染症に関する多くの声が寄せられました。ワクチン接種が継続して行われることから接種に関するご意見が多く、他にもマスク着用の可否についてのことなど、さまざまなお意見をお寄せいただきました。市では、市民の皆さん命と健康を守るとともに、ワクチンの流れの中で観光施策など地域経済の活性化にも積極的に取り組んでまいります。市民の皆さんには、経済活動継続のため感染拡大防止にご協力いただきますよう改めてお願ひします。



■街灯・防犯灯について
A 浅間公園で不審者が出ていた情報によく聞きます。その公園や浅間神社の付近の街灯は、オレンジ色で暗くて怖いです。白色の明るい街灯に交換してください。

■医療費無料化について

Q 藤岡市も高校生の医療費を無料にしてください。

A ご指摘のとおり県内他市では、

18歳年度末まで対象年齢を引き上げ

ているところもあります。群馬県で

は中学校卒業までを対象としており、

が進んでいます。藤岡市の未来を担

う高校生のために一日も早い対応を

行い明るさの確保に努めます。

切に願います。

■受付件数

年度	件数
令和2年度	347件 (212件)
令和3年度	280件 (159件)
令和4年度 (12月31日まで)	166件 (88件)

()内は匿名の件数です

■街灯・防犯灯について
A 土木課で管理している、浅間公園付近の街路灯については、今後LED灯に交換していく予定です。

■医療費無料化について
A ご指摘のとおり県内他市では、

18歳年度末まで対象年齢を引き上げ

ているところもあります。群馬県で

は中学校卒業までを対象としており、

が進んでいます。藤岡市の未来を担

う高校生のために一日も早い対応を

行い明るさの確保に努めます。

切に願います。

■受付件数

年度	件数
令和2年度	347件 (212件)
令和3年度	280件 (159件)
令和4年度 (12月31日まで)	166件 (88件)

()内は匿名の件数です

■医療費無料化について
A ご指摘のとおり県内他市では、

18歳年度末まで対象年齢を引き上げ

ているところもあります。群馬県で

は中学校卒業までを対象としており、

が進んでいます。藤岡市の未来を担

う高校生のために一日も早い対応を

行い明るさの確保に努めます。

切に願います。

■受付件数

年度	件数
令和2年度	347件 (212件)
令和3年度	280件 (159件)
令和4年度 (12月31日まで)	166件 (88件)

()内は匿名の件数です

■医療費無料化について
A ご指摘のとおり県内他市では、

18歳年度末まで対象年齢を引き上げ

ているところもあります。群馬県で

は中学校卒業までを対象としており、

が進んでいます。藤岡市の未来を担

う高校生のために一日も早い対応を

行い明るさの確保に努めます。

切に願います。

■受付件数

年度	件数
令和2年度	347件 (212件)
令和3年度	280件 (159件)
令和4年度 (12月31日まで)	166件 (88件)

()内は匿名の件数です

■医療費無料化について
A ご指摘のとおり県内他市では、

18歳年度末まで対象年齢を引き上げ

ているところもあります。群馬県で

は中学校卒業までを対象としており、

が進んでいます。藤岡市の未来を担

う高校生のために一日も早い対応を

行い明るさの確保に努めます。

切に願います。

■受付件数

年度	件数
令和2年度	347件 (212件)
令和3年度	280件 (159件)
令和4年度 (12月31日まで)	166件 (88件)

()内は匿名の件数です

■医療費無料化について
A ご指摘のとおり県内他市では、

18歳年度末まで対象年齢を引き上げ

ているところもあります。群馬県で

は中学校卒業までを対象としており、

が進んでいます。藤岡市の未来を担

う高校生のために一日も早い対応を

行い明るさの確保に努めます。

切に願います。

■受付件数

年度	件数
令和2年度	347件 (212件)
令和3年度	280件 (159件)
令和4年度 (12月31日まで)	166件 (88件)

()内は匿名の件数です

■医療費無料化について
A ご指摘のとおり県内他市では、

18歳年度末まで対象年齢を引き上げ

ているところもあります。群馬県で

は中学校卒業までを対象としており、

が進んでいます。藤岡市の未来を担

う高校生のために一日も早い対応を

行い明るさの確保に努めます。

切に願います。

■受付件数

年度	件数
令和2年度	347件 (212件)
令和3年度	280件 (159件)
令和4年度 (12月31日まで)	166件 (88件)

()内は匿名の件数です

■医療費無料化について
A ご指摘のとおり県内他市では、

18歳年度末まで対象年齢を引き上げ

ているところもあります。群馬県で

は中学校卒業までを対象としており、

が進んでいます。藤岡市の未来を担

う高校生のために一日も早い対応を

行い明るさの確保に努めます。

切に願います。

■受付件数

年度	件数
令和2年度	347件 (212件)
令和3年度	280件 (159件)
令和4年度 (12月31日まで)	166件 (88件)

()内は匿名の件数です

■医療費無料化について
A ご指摘のとおり県内他市では、

18歳年度末まで対象年齢を引き上げ

ているところもあります。群馬県で

は中学校卒業までを対象としており、

が進んでいます。藤岡市の未来を担

う高校生のために一日も早い対応を

行い明るさの確保に努めます。

切に願います。

■受付件数

年度	件数
令和2年度	347件 (212件)
令和3年度	280件 (159件)
令和4年度 (12月31日まで)	166件 (88件)

()内は匿名の件数です

■医療費無料化について
A ご指摘のとおり県内他市では、

18歳年度末まで対象年齢を引き上げ

ているところもあります。群馬県で

は中学校卒業までを対象としており、

が進んでいます。藤岡市の未来を担

う高校生のために一日も早い対応を

行い明るさの確保に努めます。

切に願います。

■受付件数

年度	件数
令和2年度	347件 (212件)
令和3年度	280件 (159件)
令和4年度 (12月31日まで)	166件 (88件)

()内は匿名の件数です

■医療費無料化について
A ご指摘のとおり県内他市では、

18歳年度末まで対象年齢を引き上げ

ているところもあります。群馬県で

は中学校卒業までを対象としており、

が進んでいます。藤岡市の未来を担

う高校生のために一日も早い対応を

行い明るさの確保に努めます。

切に願います。

■受付件数

年度	件数
令和2年度	347件 (212件)
令和3年度	280件 (159件)
令和4年度 (12月31日まで)	166件 (88件)

()内は匿名の件数です

■医療費無料化について
A ご指摘のとおり県内他市では、

18歳年度末まで対象年齢を引き上げ



石川県 はくさい
羽咋市

姉妹都市

はくさい

寒水荒行(妙成寺)



五色の光祭(気多大社)

ふじおか Culture
~藤岡の文化を探る~

【問い合わせ 文化財保護課(☎235997)】

No.83

昨年末の12月4日に市民ホールで映画「紅い櫻」の上映会が行われました。映画は富岡製糸場を主な舞台としており、主人公である和田(旧姓横山)英が記した「富岡日記」を下敷きとしたものです。「富岡日記」には明治6年から7年にかけて和田英が工女として働いていた間の官営富岡製糸場の様子が平易な文体でつづられています。

残念ながら映画には高山社についての描写はありませんでした。映画の時期には既に高山長五郎は養蚕指導を開始(明治3年)しており、6年には養蚕改良高山組を組織し授業員の制度を確立させますが、官営時代(明治5~26年)の富岡製糸場と高山社の関係が分かる資料はまだ確認できおらず、今後の課題です。後の明治43年になると双方の協働が確認され、当時、原合名会社が経営する富岡製糸場の所長の大久保佐一と高山社社長の町田菊次郎は連携して養

蚕農家の組織化や、繭・生糸の質の向上に取り組んでいます。大久保佐一の求める繭質・糸質を実現するため、高山社の授業員たちは養蚕農家を巡回し指導を行ったのです。

今後、新たな資料の発見や研究の進展により、官営時代の富岡製糸場と高山社との関連に光が当たるかもしれません。富岡製糸場には高山長五郎の活動が伝えられていたのか興味が引かれます。



富岡製糸場と高山社

~繭・生糸の質の向上に取り組む~

妙成寺・気多大社

羽咋市 新年の幕開けを飾る催し

元日と2日、日蓮宗北陸総本山 妙成寺(滝谷町)では、僧侶が全身に冷水を浴びて身を清め、新年の平安と多幸を祈願する「寒水荒行」が行われました。荒行は、両日それぞれ2回ずつ本堂前で行われ、白い下帯姿の僧侶が水行肝文と呼ばれるお経を唱えながら、桶に入った冷水を頭から何度もかぶり、初詣に訪れた多くの人が見守りました。

気多大社(寺家町)では、多くの参拝客でにぎわう中、初めて「五色の光祭」が限定開催され、幻想的な雰囲気に包まれました。これは、年末年始に合わせて国指定重要文化財に指定されている拝殿などを未来が光り輝くことを願い5色で照らすものです。

教えて! 消費生活

賃貸住宅退去時のトラブル

Q 娘が1年ほど入居した賃貸アパートを退去した。先日、壁・床などの補修費用や清掃代で、敷金を差し引いた4万円を請求された。納得できず、入居時に壁や床は新品ではなかったと不動産屋に言ったら、新品だったと言われた。不注意で壊したり、汚したりしていない。払わなければいけないのでですか。

【消費生活の相談は市消費生活センター fax兼用②1133 (来庁相談要予約) 相談時間 平日午前9時~午後4時】

A 法的な強制力はありませんが、国土交通省の「原状回復をめぐるトラブルとガイドライン」によれば、通常使用による破損や経年劣化によるものは貸主の負担、通常の使用を超える使い方によって生じたものは借主の負担と定義されています。他方、次の入居者を確保する目的で行う設備の交換やリフォームについては、経年劣化および通常使用による損耗などの修繕であり、貸主が負担すべきと考えています。退去時のトラブルを未然に防ぐには、入居前に部屋に傷や汚れがないか記録しておくことが大切です。契約書面に特約(ハウスクリーニングは借主負担など)が記載されている場合は、基本的に特約が優先されますので、契約書をよく読み退去時の際も確認しておきましょう。

いまからできる! 日常防災 Everyday disaster prevention

火災への備えを万全に!

住宅火災による死者の半数以上は「逃げ遅れ」が原因です。火災の早期発見につながる住宅用火災警報器を設置して、大切な命を守りましょう。平成18年6月1日から、住宅には火災警報器の設置が義務付けられています。

どこにつけたらいいの

寝室や子ども部屋に設置します。2階に寝室などがある場合は、階段にも必要です。

就寝中の火災による逃げ遅れが多いため、必ず設置しましょう。

また、既に設置してある場合は、定期的に動作確認をしましょう。

何年で交換したらいいの

おおむね10年で交換する必要があります。

住宅用火災警報器は、古くなると電池切れや部品の寿命などにより、火災を感知しなくなる可能性があります。

メーカーによって異なりますので、購入店に

災害時に自分や大切な家族を守るのは知識と備えです。防災は日常に転がっており、生活と密接につながっています。防災を難しく考えず、簡単な日常の行動と結び付けて取り組んでいきませんか。

【問い合わせ 地域安全課(☎27444)】

問い合わせください。

藤岡市では、住宅用火災警報器設置費用の2分の1の額(上限5,000円)を補助しています。

利用する場合には、65歳以上の構成される住民税非課税世帯であることなど、いくつかの条件がありますので、購入する前に、地域安全課まで問い合わせください。



子どもカレンダー

●会場：市保健センター
●問い合わせ：子ども課（☎④2268）

項目	期日・受付時間	対象年齢・内容
股関節検診	16日(木) 午後1時15分～	令和4年12月生まれ
4ヶ月児健康診査	28日(火) 午後1時15分～	令和4年11月生まれ
離乳食教室 ※要予約	14日(火) 午前10時～	令和4年10月生まれ
育児相談 ※要予約	2日(木) 午後1時～	乳幼児の発育発達 相談など
すこやか教室・ ブックスタート	22日(水) 午前9時30分～	令和4年8月生まれ
1歳児健康診査	15日(水) 午後1時15分～	令和4年3月生まれ ※フッ素塗布券配布
1歳6ヶ月児 健康診査	30日(木) 午後1時15分～	令和3年8月生まれ
わくわく相談 (2歳児相談)	24日(金) 午前9時45分～10時35分	令和2年11月生まれ
3歳児健康診査	23日(木) 午後1時～	令和元年11月生まれ
5歳児健康診査	7日(火)・8日(水) 午前8時50分～9時	平成30年3月生まれ ※集団遊びがあります

こども医療電話相談 ☎ #8000

休日や夜間に子どもの体調変化について対処方法などの相談
ができます。

【受付時間】月～土曜日/午後6時～翌朝午前8時
日曜日・祝日・年末年始/午前8時～翌朝午前8時(24時間)

集まれ!

ふじおかキッズ



佐藤
蘭奈ちゃん
(3歳7ヶ月・上大塚)

とてもお話し好きな蘭奈ちゃん! お友達たくさん作って元気に遊んでね!



高橋
梨乃葉ちゃん
(4歳・鮎川)

パワフル全開! 虫が大好き! りのの笑顔も大好きだよ。



根本
朔弥ちゃん
(4歳・立石新田)

新幹線と恐竜が大好きな朔ちゃん☆これからもパワフルに楽しく遊ぼうね。

■対象 市内在住の4歳未満(受付時点)で過去に掲載のない子ども
■応募方法 任意の用紙に保護者の氏名・住所・電話番号・子どもの名前(ふりがな)・生年月日・子どもへのメッセージ(32字以内)を明記し、子どもの写真1枚を郵送・メール・持参のいずれかの方法
■応募先 秘書課広報広聴係(☎④2208・✉ hisyo@city.fujioka.gunma.jp)

子育てSTYLE

授乳中・ミルクに関する質問

Q 1歳半の子ども。卒乳の時期と方法、フォローアップミルクの使い方を教えてください。

A 「卒乳」とはお乳を卒業することです。お乳と赤ちゃんを無理に引き離すのではなく「赤ちゃんが自分から哺乳をやめるのを待ちましょう」という意味があり、母親と赤ちゃんとが、お互いに納得できたときに卒乳となります。このため、卒乳の時期はさまざま、いつまでにするとは決まっていません。卒乳の目安は離乳食が完了して幼児食に移る1歳半頃ですが、授乳以外のスキンシップで安心感を与えたり、食事も進んだりしてくれれば、自然に卒乳につながります。焦らずに、子どもが自分からお乳を離れるのを見守りましょう。

また、フォローアップミルクとは、脂肪が少なく、たんぱく質と鉄やカルシウムが強化されているもので、離乳食の補助的な役割を担うミルクです。このため、フォローアップミルクを必ず飲ませる必要はありません。離乳食から栄養が取れていれば十分だと思いますので、子どもの状態に合わせて選びましょう。

キラリ★わたしの学校 //

東中学校

～生徒が取り組む「EAST 子育てアクションプラン」～

東連携型小中一貫校(藤岡第一小・美九里東小・美九里西小・東中)では、学校運営協議会が作成した「EAST(イースト)子育てアクションプラン(学校・家庭・地域が共有する子育てプラン)」の中の「子どもの取組」を生徒会本部役員が中心となって主体的に進めています。学校運営協議会の委員と生徒会本部役員は学期に1回話し合いを行い、方向性の確認や実践の報告を行っています。

今年度は全校生徒対象のアンケート結果を基に、読書習慣を身に付けることスマホとの付き合い方に関する項目に力を入れて取り組んで行くことにしました。また、「ガッチャウレンジャー」が登場するポスターを作成し、生徒全員に呼び掛けました。

4つの小・中学校の児童会、生徒会が参加した「東



NAME 生徒会本部役員
荒井 勇樹さん 浦部 結之心さん 櫻井 優斗さん 新井 一駿さん
宮崎 結子さん 篠原 芽衣さん 中野 愛さん



いじめ問題解決に向けた教育懇談会で「子どもの取組」を説明する

人権サミットでは、「子どもの取組」を基に、中学生が中心となり、小学生が一生懸命意見を述べ、人権学習週間にどんな実践が行えるか協議しました。小・中学校がつながってよりよい学校づくりについて考えた、素晴らしい話し合いができました。

毎年行われている学校運営協議会主催のいじめ問題解決に向けた教育懇談会に、今年度初めて生徒会本部役員が参加し、東人権サミットで話し合ったいじめ防止に向けた「子どもの取組」について説明しました。発表会場から大きな拍手をいただきました。この発表を通して、大人の会議である教育懇談会と「子どもの取組」がつながり、いじめ防止に向けた地域の気運がより一層高まりました。

問い合わせ 学校教育課(☎④8212)
東中学校(☎④20761)

木との出会い
図書館司書がセレクトした
新刊情報

寿命が尽きるか、金が尽きるか、それが問題だ



著者△こかじ さら

わがまま、逆ギレ、能天気、人任せ。一般常識も理屈も通用しない90代の両親と89歳の叔父叔母夫婦の介護から解放される日を折りり数えながら奮闘する日々をつづったエッセイ。

開館時間 午前9時～午後8時(土・日曜日、祝日は午後5時まで)

休館日 月曜日

問い合わせ 図書館(☎④1669)

※電子図書館も利用してください ⇒

稀食満面 そこにしかない
「食の可能性」を巡る旅



著者△川内 イオ

秩父のメープルシロップ、牛飼いYouTuber、「畑の味」のワイン、東京産シェーブルチーズ。著者が日本全国で見つけた食の稀人たちを紹介。ローカル発の食の未来の可能性を伝える。



JAL裁判 日航123便墜落事件



著者△青山 透子

隠蔽されたボイスレコーダーには何が記録されていたのか。1985年に起きた日航機墜落事件の遺族らが2021年に開始したライト・データの情報開示を求めた裁判闘争の全記録。

自分の世界を創る

最高賞の受賞を「全く想像していないなかった」と語る飯島俊城さん。第73回群馬県書道展覧会で1835点の中から、篆刻作品「刻意翰墨」が最高賞の山崎種二記念特別賞を受賞しました。刻意翰墨は「書画に心を打ち込む」ことを表します。

「職場のクラブ活動で21歳の時に書道部に入り、22歳から篆刻を始めました。勤務の合間を利用して没頭できる篆刻は自分に向いていました」と語り、群馬県で平成16年に行われた国民文化祭で最優秀賞を受賞したことをきっかけに、審査委員でもあった第一人者の

関正人さんに師事し、5年間都内のお室に通い直接指導を受けました。「篆刻を続けていると、次々に世界が広がり、終わりがありません。続けてきてよかったです」と思っています。仕事と両立できた自負もあります」と話します。

「最近取り組んでいるのが、世界遺産高山社跡の印を彫ることと、瓦の粘土で印を創るオリジナルの活動を広げることです」と笑顔を見せます。

「自分の好きなもので、自分の世界を創ることができた個展をやつてみたいですね。古希までにできるかな」と夢を語っていました。



群馬県書道展で11種賞を受賞

いいじま
飯島 しゅんじょう
俊城さん(中栗須)

Profile

1958年藤岡市生まれ。第73回群馬県書道展覧会で篆刻作品「刻意翰墨」が最高賞の山崎種二記念特別賞を受賞。群馬篆刻協会会長。

花が少ないのでこの時期、ロウバイの黄色が美しく青空に映えます。英名では「Winter sweet」といい、冬空に甘い香りが漂う様子を連想させるような名前です。

市内のおすすめスポットである桜山公園は冬桜で有名ですが、美しいロウバイも楽しむことができ、1月中旬から2月中旬にかけて約150本のロウバイが見頃を迎えます。

開花状況は市ホームページで確認できますので、美しい
景色を眺めに足を運んでみてはいかがでしょうか。

聞い會わせにぎわい觀光課(観光課3111)

